Thème principal traité	Harcèlement de rue
Résumé	Lors d'une sortie ente filles, Suzanne et Sophie se font interpeller par un homme et finissent par faire un parallèle de cet évènement avec la situation en Inde.
Durée	3′′30

# **STÉRÉOTYPES**

SITUATION RELEVÉE 01: L'homme siffle Suzanne et Sophie

## L'INFO EN PLUS:

Le fait de siffler pour interpeller une personne peut être interprété comme du harcèlement. D'après le sondage du figaro, 41 % des personnes sondées assimilent le sifflement à un harcèlement sexuel. Dirigez-vous vers le livret ressources pour consulter le sondage en intégralité.

SITUATION RELEVÉE 02: Le mouvement de repli de Suzanne en réaction au harcèlement

## L'INFO EN PLUS:

Depuis 2013, Thomas Mathieu puis maintenant Juliette Boutant illustrent sur le tumblr Projet Crocodiles les histoires de harcèlement de rue, viol et sexisme ordinaire qui lui sont racontées par leurs lectrices. Leur parti pris : représenter les hommes en crocodiles afin de mettre en avant le côté prédateur de certains,

mais aussi le fait qu'il existe bel et bien un privilège masculin. Devenu un incontournable quand on parle féminisme et harcèlement au quotidien, celui-ci nous alerte également sur les manières de réagir face au harcèlement.

SITUATION RELEVÉE 03 : La femme indienne est soumise aux traditions

#### L'INFO EN PLUS :

La situation des femmes en Inde est critiquable à bien des égards. Le poids de la religion et des traditions, ainsi qu'un déséquilibre considérable du sex-ratio mettent en danger leurs droits fondamentaux. Pratique de la dot, infanticides, viols, prostitution... La femme indienne souffre de discriminations et voit ses libertés atteintes au quotidien. En témoigne l'enquête de la Fondation Thompson Reuters publiée en 2011, selon laquelle l'Inde est le quatrième endroit le plus dangereux au monde pour les femmes.

#### L'INFO EN PLUS:

Dans ce contexte extrêmement difficile ont cependant pu émerger des mouvements féministes qui œuvrent jour après jour pour défendre la place des femmes et faire évoluer une société encore enracinée dans des traditions patriarcales dangereuses.

**SITUATION RELEVÉE 04:** Une femme doit être mariée jeune

# L'INFO EN PLUS:

Selon le rapport de l'Unicef « Situation des enfants dans le monde 2007 », 46% des jeunes indiennes sont mariées avant 18 ans. En 1993, au Rajasthan, 56% d'entre elles étaient mariées avant 15 ans et 17% avant 10 ans. Cette coutume est pourtant interdite depuis 1929 par le «Child Marriage Restraint Act». Néanmoins, une baisse considérable a été constatée ces dernières années grâce à un meilleur accès à l'éducation et à une prise de conscience du public des conséquences négatives de ces unions, notamment sur la santé et le niveau de vie.

SITUATION RELEVÉE 05: Les indiennes qui ne se plient pas aux coutumes locales ont droit à des représailles comme le jet d'acide

#### L'INFO EN PLUS:

Ce type de pratique néfaste ad sen consiste à jeter délibérément me de l'acide sur une victime. généralement au visage. Outre traumatisme psychologique, les attaques à l'acide causent de graves souffrances, entraînent des infections, défigurent la victime de manière irréversible et peuvent la rendre aveugle d'un œil ou des deux. Elles sont perpétrées pour différentes raisons, y compris par vengeance parce que l'agresseur a essuyé un refus à la suite d'une demande en mariage ou d'avances amoureuses ou sexuelles : pour des conflits fonciers ; en raison d'un prétendu déshonneur; et par jalousie.

ACTION 01 : Suzanne justifie les coups de klaxons par la longueur de sa jupe

**Stéréotype**: Si une femme est harcelée alors qu'elle porte une jupe, alors elle l'a cherché.

**Explication:** On constate clairement une inversion de la culpabilité. La frontière entre l'agresseur et l'agressé devient ténu

